



大湫町夏祭りの花火（2023）

花火が輝く時間は短い
一瞬のきらめきに美しさが際立つ
音だけの花火
夜空がポォーと明るくなるだけの花火
どれも美しい

主な目次

大湫町夏祭り	1
消防操法大会優勝・	2
桔梗ジュニア野球	3~4
金戸小学校コムスク	5
公民館講座 ふるさと料理	6
家庭菜園に役立つ8月の農作業	10
集まろう会	10

大湫町 いよいよ夏祭り 8/17

梅雨が明けると、酷暑の日々。今夏は暑くなるとの予報があり、覚悟(?)はあったのですが、やはり暑い。暑さの訪れは、夏の恒例行事の始まりを告げるシグナル。

8月10・11日におこなわれる市制70周年を記念する第65回「瑞浪美濃源氏七夕まつり」は、みずなみ祈願花火(10日、19時30分から土岐川を会場)・七夕飾り・バサラ踊り・陶土フェスタの4本柱。

大湫夏祭り…五平の予約は「丸森」へ

大湫の夏祭りは、8月17日(土)、旧大湫小学校運動場(雨天は公民館講堂)で開催されます。

お祭りのスタートは、「お休み処」の開店から。15時から、五平餅・みたらし団子・緑茶・アイスコーヒール・ビールを販売します。

出店の開店は、17時。「千本引き・串物・かき氷・綿菓子」(子供会)、「鮎塩焼き」(鮎の会)、「射的」(公民館)、「麦わら帽子投げ」(体育委員会)、「輪投げ」(てて)などの出店が予定されています。

盆踊り大会は18時30分から。踊りの練習は、7月24日、8月3日(予定)とおこなってきました。

お待ちかね「ラッキー賞抽選会」は19時45分、餅投げは20時10分から予定されています。

8月に予定されている花火大会 (近隣を中心に主な大会)

8月4日(日)

多治見市市制記念花火大会(19:30~)

8月10日(土)

ぎふ長良川花火大会(19:30~)

瑞浪祈願花火大会(19:30~)

8月12日(月・祝)

中山道中津川おいでん祭納涼花火大会(19:30~)



市政70周年記念 令和6年度瑞浪市消防操法大会優勝

7月21日(日)瑞浪市総合消防防災センター訓練場において消防小型ポンプ操法大会が開催されました。第1分団から第5分団の5チームが出場し、



なんと第3分団選抜チームが見事優勝しました。メンバーは当日ピンチヒッターの指揮者 足立 衛氏、1番員 瀬瀬 博紀氏、2番員 藤本 健太郎氏、3番員 伊藤 将宜氏、吸管補助員 小栗一摩氏の5名でした。優勝チームは本年10月27日(日)各務原市川島小網町「岐阜県消防学校」において開催される『消防感謝祭』第73回消防操法大会に出場することになりました。健闘を祈ります。

桔梗ジュニア野球クラブが優勝！

令和6年5月6日と6月1日に行われた、第44回高円宮杯予選及び、第56回岐阜県学童軟式野球瑞浪市予選で、6年生のS・S君、4年生のS・H君が所属する、桔梗ジュニア野球クラブが見事優勝及び出場権を獲得しました。

桔梗ジュニア野球クラブとは、瑞浪市内の各小学校で単独では野球チームができなくなった、釜戸小学校、土岐小学校、日吉小学校、明世小学校、稲津小学校、陶小学校の児童たちで構成されているチームで、他の小学校の子たちと友達になり、いい雰囲気練習をしています。

高円宮杯はすでに終了しましたが、8月に長良川球場等で行われる県学童大会では勝利できるよう頑張りますので、大湫町の皆さん応援よろしくお願いします。



七月九日（火）六年生の授業『釜戸・大湫の歴史』が行われました。

先ず校長室に通されますと、そこには5月に玉置さんが野菜の葉に着いた蝶の卵を3年生に提供し、蝶になり飛び立つまでの観察をした3年生の代表者が、そのお礼と感想文を玉置さんへ手渡す

場面に
出会う
ことが
出来ま
した。3
年生の
お礼文
を紹介
します。



お礼の感想文を渡す代表

チョウのたまごをたくさんとどけてくださり、ありがとうございました。わたしは、チョウのたまごを見るのは初めてでした。たまごから、よう虫、さなぎ、成虫というせいちょうのすがたをしていって、さいごチョウがとびたった時はとてもうれしかったです。このような体けんができたのは、たまきさんのおかげです。本当にありがとうございました。

M・A

チョウのたまごをたくさんとどけてくれて、ありがとうございました。私はチョウをたまごからそだてて、せい虫までおせわするのは、はじめてでした。そしてチョウになったときは、ほんとうにうれしかったです。チョウのこともべんきょうできました。たまごをくださってありがとうございました。

R・O

チョウのたまごやさなぎをとどけてくださり、ありがとうございました。初めて見たたまごはそうぞうより小さくてびっくりしました。ぶじにチョウになってとんで行ったときはとても感動しました。クラスの子たちは「わぁー」と言ってみとれていました。たまきさんのおかげです、本当にありがとうございました。

O・N

チョウのたまごやさなぎをとどけてくださり、ありがとうございました。ぼくはたまごを見るのが初めてでした。たまごからよう虫になって、さいごチョウになってとんでいったときはとてもうれしかったです。たまきさんのおかげで本当にたくさんべんきょうできました。本当にありがとうございました。

O・Y

子どもたちが観察し描いたモンシロチョウ。紋があることまで、よく見てますね



チョウのたまごやさなぎをとどけてくださり、ありがとうございました。たまごがそぞうよりも、小さくてびっくりしました。ぶじにきれいなモンシロチョウになりました。虫がすきなので、モンシロチョウいがいの虫も、しらべたいです。本当にありがとうございました。

S・K



真剣に講義を受ける6年生の皆さん

6年生の授業

「釜戸・大湫の歴史」

10時45分からは瑞浪市のボランティアガイドである玉置憲政さんを講師とした六年生の授業『釜戸・大湫の歴史』の授業でした。

先ず、どうして釜戸や大湫という地名がついたのか？という話から縄文時代・

弥生時代から始まり、奈良・平安時代から江戸時代、奥州街道・日光街道・甲州街道・東海道・江戸時代には



釜戸・大湫の歴史について話をされる玉置氏



主要な街道（道路）が通過する瑞浪

中山道が整備されてその役目や人や物の中継基地（駅）であった事等を解りやすく説明されていきました。みんな真剣に聞き入っていました。（文責 松浦）

「カリカリ梅作り教室」

公民館講座の「カリカリ梅作り」が6月26・27・28日の3日間実施されました

カリカリ梅作り教室に参加して

カリカリ梅作りの募集があり、前から興味がありましたので友達と参加させて頂きました。

一日で出来ると思っていましたが、三日かかりました。一日目は赤岩さん家に梅を分けて頂き、ヘタを取り一晩は水に漬けます。二日目はその梅を塩で板ずりし又、一晩水に漬けます。三日目に梅を割る作業です。その後、7時間水に漬け、やっとな梅と氷砂糖、酢をビンに入れ完成

です。でもすぐには食べる事は出来ません。たった三日間の作業でしたが、6人が一つの事にワイワイしながら楽しい時間を過ごさせて頂きました。友達も大漙つてすごいね。りっぱな調理室もあるし、いろいろやってみえるんだね。と感心していました。

その中の一人が足立さん家でお茶摘みをされたお茶と梅の紅茶煮を持って来てくださり、とても美味しく又一つ勉強になりました。カリカリ梅もどんな風になるのかは？とても楽しみです。

小栗志げ子

カリカリ梅作り教室と熟梅の会

6月に入って、今年は梅で何か作ってみたいなあと思っている時に LINE の公民館を楽しく使おう会で「カリカリ梅作り教室」のお知らせを見つけました。これだ！！と思いき参加する事にしました。

た。

女の人ばかり6人で行われたカリカリ梅作り教室は、手を動かし、口も動かしでとても賑やかで楽しい時間になり、梅の事を話していたはずが、どんどん脱線していき、笑い声が調理室の外にもひびき、二日目以降は、調理室の戸をピタリと閉める事になりました。

カリカリ梅を作りながら、梅紅茶煮のレシピを教えてもらったり、実物を食べたりで、美味しい！！楽しい！！で笑顔がいっぱい。話も弾み、「また、みんなで集まりたいね」と『熟梅の会』を結成し、それぞれ皆なのカリカリ梅を食べ比べましょうとなりました。

出来るのが、とても待ち遠しいです。

三好 美佐



家庭菜園に役立つ8月の農作業

涼しい大湫でも連日30℃を越える暑さが続く。異常な今年の暑さ。高島貞子さんの圃場に着くと草刈りして間もない状態でした。高温の中、草刈りされたようです。

「電気柵の線の下だけでも刈ろうと思って」と高島さん。この時期、草との格闘。草が電気柵の線に触れると効果が低下。電気柵だけに頼ればよいわけではありません。ハクビシン、ノウサギ、カラス、アライグマなど果菜類をはじめせっかく作った農産物を彼らは狙う。油断も隙も無い。

「トウモロコシはしっかり対応したのよ。今のところ立派に育ってて…」アワノメイガ(トウモロコシ虫)の幼虫による食害を防ぐために、防虫ネットが横と上の3面をしっかりと覆ってありました。勿論、獣も視野に入れておられます。



3面を防虫網でしっかりガード

「秋野菜は7月20日までに蒔け」と、おばあちゃんから言われたので…」。

直まきですか? 「ポットよ」。じゃあ

一定植は? 「8月下旬頃かな。でも今年の暑さではどうなるかはわかりませんね」「そう、そう、ハクサイは、8月にまく予定です。これもこれからの気象状況をよく見ないとね」「幼苗期の害虫の被害を減らすために、基本ポット苗。それで、農薬を使わなくてもすむから」

「このところ、異常な気象で、野菜栽培はとってもやりにくい。暑ければ暑い状態で安定していれば良いのですが、時々低温になる。変動が大きいと対応が難しい」

農家の方の苦勞が目に見えるようです。

モグラ対策の効果はいかがですか。

「消石灰を散布した効果が少しは出ているのかな。前のように穴があちこちに空いていた状態はなくなったように思うけど…」

8月中旬になると畝立てをする予定。「暑くてねー。畑に堆肥を入れ、土作りしないと、でもやはり暑くて、気力が出ないのよー」と、またまた異常高温に話が移ってしまう。本当にあっつー。

聞き手と文(長谷川 明)



ちょっと珍しいオカワカメ

せらみお集まるう会 8月 2024

たいこ太鼓は... 8月3日です。3日は、
 太鼓練白の後に、折り紙で、くす玉づくりをします。
 おし教えて下さるのは、図書館の梅木直子先生です。
 しみです。ふれあいセンターで、9時半からです。

大塚町コミュニティ推進
 協議会集まるう会

おずがしかった
 けど、おもしろかった。
 K

かんみ
 かんさんのひんち
 うです

すてきなのがつくれて
 よかったです。
 H

たなはた
 がざりづもりが
 たのしかった。
 A

かざりがすぐとれ
 ちゃったけど、くつくる
 のがたのしかったです。
 M



たいこおつかし
 かったけど
 たのしかった
 M

ひさしぶりにかざりが
 つくれて、たのしかったです。
 K

天コ





2024(令和6)年8月

丸森だより

丸森：
旧森川訓行家住宅
国登録有形文化財
瑞浪市観光案内所

□丸森の企画□

・風鈴まつり ガラスの風鈴47個、手作り風鈴13個。セミの声と一緒に夏を楽しんでいます。丸森の軒下にも陶器の風鈴が7個、夏を演出しています。

ブルー（青）の色が主で、6月から始めて、やっと2,000羽。

秋頃には・・・無理かなあー。

□久しぶりのツアーの一行□

・7月6日（土）クラブツーリズム24名、平均年齢75才。深萱休憩所から歩いて大湫宿に、そして、細久手へと向かわれました。毎日30℃超えの暑さの中、いくら大湫が涼しいとはいえず、・・・すごいパワーです。



涼やかな音色が楽しめる風鈴

□丸森の今□

・丸森のスタッフは只今、「一万羽鶴」を頑張って折っています。縦横4センチもない小さな色紙。水問題が落ち着きます様に願いを込めて、招きの悪くなってきた（かも？）指先で毎日、少しずつ折っています。

一万羽の鶴まで、残り8,000羽



来場者数	町外		町内		外国関係	合計
	大人	幼小中高	大人	幼小中高		
6月度	271人	4人	88人	3人	55人	421人
7/16日迄	92人	4人	27人	5人	2人	130人
	R6,4月～	1,816人	オープン～	56,618人	前年同月比	134%

大湫公民館・大湫町コミュニティ推進協議会からのお知らせ

	<p>リ・アップ “ひよも” 《8月のひよもの活動》 包括支援センター出前講座 歯科検診・歯科衛生士による『歯科指導』 日 時：8月7日（水）12:45～（予定） 場 所：公民館講堂</p>
	<p>大湫宿お休み処 8月の営業日 8月17日(土)大湫町夏まつりの日のみです ※当日（お急ぎ）の予約は、丸森（☎0572-63-2455）へ お願いします。</p>
	<p>オススメ!! 大湫分室の本 『お弁当はこれでいいのだ』 しらい のりこ/著 オレンジページ/出版 おかず一品でもおいしそうな「ご飯弁当」がたくさん！ 6月の大湫分室 利用者数：6人 貸出冊数：7冊</p>
	<p>デマンド交通 6月利用者(大湫～日吉東部) 22便 延 29名（稼働率18.3%）</p> <div style="border: 1px solid black; background-color: #fff9c4; padding: 5px; display: inline-block; margin-left: 20px;"> <p>皆さん、たくさん利用して下さい。</p> </div>
	<p>○ 特別展「知られざる近代美濃焼」 日時：4月27日（土）～9月16日（月・祝） 場所：瑞浪市陶磁資料館 上記招待券1枚で2名まで入場出来ます。公民館までどうぞ ○ 企画展 「浮世絵鑑賞のすすめ」 日時：7月25日(木)～8月25日（日） 場所：中山道広重美術館 上記招待券1枚で2名まで入場出来ます。</p>
	<p>青色回転灯防犯パトロール 8月のパトロール予定者 上旬：小栗 和茂・植村 準 下旬：棚橋 悟・奥村 義二</p>
	<p>8月の『クテの市』開催日 1日（木）・4日（日）・8日(木)・11日（日）・15日(木) 18日（日）・22日（木）・25日（日）・29日（木） 新鮮な野菜がいっぱいです どうぞご利用ください</p>

区長会からのお知らせ

「広報みずなみ七月一日号」と共に、瑞浪市役所企画政策課より「リニア中央新幹線工事にかかるお知らせ」を回覧していただきました。

当分の間、毎週火曜日と木曜日の午前中に、市役所の担当職員が大湫コミュニティセンターに在駐されています。工事について何かご不明な点やご意見がございましたら直接お話しいただけます。お気軽においでください。

また、リニア中央新幹線工事による地下水位の計測結果やトンネル内湧水量、工事の進捗状況等についてはコミュニティセンターのロビーに掲示されていますので、ご覧いただけます。

地下水位の計測結果・トンネル内湧水量の状況は毎日変化があり、更新されておりますのでご確認ください。

区長会長代行 松浦

7月5日 定例区長会・幹事会

8日 公民館大改修開始

9日 市（企画政策・市民協働）・JR打合せ

11日 交通安全辻立ち

18日 消防小型ポンプ操法壮行会（釜戸小GR）

19日 小中学校終了式

21日 消防フェスティバル（操法大会）

24日 稲荷山林道財産区管理地の大杉残材片付け

丸森会議

28日 モニタリング調査（自然保全委員会）



議事録閲覧できます 岐阜県環境評価審査会 （地盤委員会）

第1回（5/29）、第2回（6/4）、第3回（6/24）第4回（7/16）分の会議録が閲覧できます。
会議録は公民館ロビーに用意されております。開館時間内は、いつでも見られます。

29	25	20	17	15	14	13	11	10	7	5	3	2	日	令和六（2024）年八月行事予定		
木	日	火	土	木	水	火	日	土	水	月	土	金	曜		予 定	
広報委員会	鱒つかみまくり モニタリング（自然保全委員会）	第一回公民館・丸森運営委員会	大湫町夏まつり	夏休み寺子屋 三日目	夏休み寺子屋 二日目	夏休み寺子屋 一日目	市政70周年記念 七夕まつり	市政70周年記念 七夕まつり	リアップ「ひよも」 「歯科指導」	財産区全員協議会	大湫太鼓練習	区長会・幹事会				
不燃ゴミ：8/8（木） 資源ゴミ：8/22（木）																

編集後記

今年の梅雨は短かったようですが、明け前から猛暑・酷暑で高温注意報の連発状態が続いています。

皆さん、これからが夏本番！
七夕まつりや夏まつりなど、夏の行事を暑さ対策を怠らず乗り切りましょう。

D

公民館改修工事進捗状況

公民館改修工事が始まっており、外周全体は足場が組まれて利用者の皆様に不便をお掛けしております。

現在、館内では講堂と2F 会議室の床の張替と空調設備工事がおこなわれています。大湫の夏祭りまでには終了予定です。

但し、1F・2Fトイレについては全面改装の為に10月15日までは使用不能となります。

その間はお休み処奥の公衆トイレをご利用下さい。不便をおかけしますがよろしく申し上げます。